

Declaración institucional relativa a la defensa de los puestos de trabajo y del futuro industrial del Grupo Losán en Galicia

El Grupo Losán, a través de las sociedades Losán Servicios Generales, Industrias Losán, Aserpal y Cometa, constituye uno de los principales referentes industriales del sector de la madera en Galicia, con especial implantación en la provincia de A Coruña, especialmente en los ayuntamientos de A Coruña, Curtis y Vilasantar.

Estas empresas emplean de manera directa alrededor de 200 personas trabajadoras solo en Galicia, generando además una importante cantidad de empleo indirecto vinculado al transporte, al suministro de materias primas y la múltiples actividades auxiliares, con un impacto económico y social muy relevante en la provincia de A Coruña y, de manera especial, en una comarca históricamente castigada por la escasa actividad industrial y por la falta de oportunidades laborales estables.

En los últimos años, el Grupo Losán viene atravesando una situación económica extremadamente grave, que está teniendo consecuencias directas sobre el personal, materializadas en retrasos reiterados en el cobro de las nóminas, impagos de pagas extraordinarias e incumplimientos del convenio colectivo. Esta situación está poniendo en riesgo la continuidad de la actividad productiva y la estabilidad laboral de cientos de familias.

Hace falta recordar que se trata de una empresa que recibió múltiples ayudas públicas a lo largo de su trayectoria reciente, incluyendo operaciones de rescate y apoyo financiero con fondos públicos, lo que refuerza la obligación de las administraciones de velar por el mantenimiento del empleo, por el uso social responsable de estos recursos y por la viabilidad real del proyecto industrial.

El personal afectado, a través de su representación legal, inició movilizaciones y acciones legales legítimas para defender sus derechos laborales, el cobro de las cantidades debidas y la garantía de futuro de las fábricas. Se trata de una lucha justa, basada en la defensa del trabajo digno, de la actividad productiva y del tejido industrial del país.

Por todo lo anterior, resulta imprescindible una respuesta coordinada, tanto empresarial como política, que vaya más allá de soluciones coyunturales y que apueste decididamente por la modernización, reactivación y viabilidad de las plantas industriales, garantizando los puestos de trabajo existentes.

Por todo lo expuesto, los grupos provinciales que suscriben esta declaración institucional apoyan los siguientes acuerdos:

Primero. Manifestar su apoyo explícito al personal de Losán Servicios Generales, Industrias Losán, Aserpal y Cometa en su lucha por la defensa de sus puestos de trabajo, por el cobro íntegro de las cantidades pendientes y por la continuidad de la actividad industrial.

Segundo. Instar a la dirección del Grupo Losán a presentar una solución empresarial seria, viable con garantías reales, que asegure el mantenimiento del empleo, la modernización de las instalaciones y la reactivación productiva de las fábricas ubicadas en Galicia.

Tercero. Solicitar a las administraciones públicas competentes, nombradamente a la Xunta de Galicia y al Gobierno del Estado, que se impliquen activamente en la búsqueda de una solución política e industrial que permita garantizar el futuro de estas empresas, condicionando cualquier apoyo público al mantenimiento del empleo y al cumplimiento de las obligaciones laborales.

Cuarto. Comprometerse, en el ámbito de las competencias provinciales, a prestar todo el apoyo institucional necesario al personal y a las iniciativas que contribuyan a asegurar la continuidad de estas fábricas, consideradas vitales para el desarrollo económico y social de la provincia.

Quinto. Dar traslado de este acuerdo a la representación legal de las personas trabajadoras, a la dirección del Grupo Losán, a la Xunta de Galicia y al Gobierno del Estado.